
 
 
 
 
 

INTERROGAZIONE 
 
 
Oggetto: degrado stazione S.M.Novella 
 
 
Il sottoscritto Consigliere Comunale, 

 visto che il lato sud dell’edificio della stazione ferroviaria di S.M.Novella presenta estesi 
graffiti che ne imbrattano vistosamente le pareti con una pessima ricaduta sull’integrità 
estetica di un immobile monumentale, opera del grande architetto Michelucci; 

 rilevato peraltro che nello spazio antistante il suddetto edificio è stato disposto uno strato di 
ghiaia che, oltre a rappresentare una soluzione assai discutibile da un punto di vista 
decorativo, manca anche della funzionalità richiesta dall’inclinazione del piano che causa la 
stagnazione dell’acqua piovana; 

 ricordato che la stazione ferroviaria di S.M.Novella, per la sua centralità ed altissima 
frequentazione turistica, riveste una considerevole importanza in termini di immagine in una 
città che dovrebbe connotarsi per armonia e bellezza 

 
INTERROGA IL SINDACO PER SAPERE 

 
1) Se sono stati programmati interventi di rimozione dei graffiti che deturpano il lato sud della 

stazione ferroviaria di S.M.Novella e, in caso affermativo, entro quali tempi si ritiene di 
poterne ripristinare il decoro; 

2) Per quale motivo è stato disposto uno strato di ghiaia nello spazio pubblico antistante 
l’edificio di cui sopra anziché ingentilire l’area con giardini e aiuole che possano contribuire 
ad arginare il degrado che dilaga nella zona, spesso luogo di bivacchi, nonché garantire una 
maggiore tenuta delle acque meteoriche; 

3) Se intende procedere con una riqualificazione degli spazi suddetti, che peraltro fronteggiano 
il lato posteriore di una delle più prestigiose basiliche cittadine, mèta di moltissimi visitatori. 

 
Marco Stella 

 
 
 
 
 
 
 
Firenze, 19 marzo 2013 
 
 


